

désinfecter la maison qu'il vient de quitter, et qui souvent, malgré tous nos efforts, a été contaminée. Nous stérilisons ainsi tous les ans une quarantaine de demeures qui, sans l'intervention de La Ligue Antituberculeuse seraient sûrement devenues le point de départ d'infections nouvelles.

Ce court aperçu de nos travaux suffira j'espère, Mesdames et Messieurs, à vous faire saisir la valeur du dispensaire comme moyen d'éducation populaire. Ces leçons, essentiellement pratiques, que je viens de vous définir un peu brièvement, surtout celles que nous donnons à domicile et qui s'adressent à l'entourage du malade ne peuvent sûrement pas manquer de produire des effets, et c'est pour cette raison que tout en félicitant Monsieur le Dr Dubé et ses collègues de leur généreuse et clairvoyante initiative, je leur conseille l'établissement aussi hâtif que possible d'un dispensaire antituberculeux dans le comté de Témiscouata.

— :000 : — —

CALCUL DE L'URETHRE PROSTATIQUE

Dr L. G. PINAULT

Les calculs de l'urètre prostatique peuvent se former "in situ" en arrière d'un rétrécissement ou autour d'un corps étranger situé dans la région, mais le plus souvent, ce sont des calculs venus du rein ou de la vessie, qui, arrêtés en chemin, peuvent atteindre un volume considérable par l'addition continue de nouvelles couches formées par les sels de l'urine.